

Protokoll des Studierendenrats am 13.06.2022

Sitzungsbeginn: 20:18

Sitzungsort: Klubhaus und Zoom (hybrid)

TOP 1 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Mitglieder des StuRa:

Juso-HSG (2): Bastian,

Solid/SDS (2): Gabriel,

LHG (2): David, Elena

RCDS (1+1): Felipe, Verena

ULF (1):

GHG (6+2): Johanna, Sebastian, Ronja, Hanna, Arno

FSVV (3+1): Moritz, Timo, Jacob, David

Exekutive:

Weitere Anwesende (sofern sie sich eintragen wollen):

Kupferblau

GA: Bastian (Redeleitung), Sebastian (Protokoll)

Der GA schlägt vor, dass online Teilnehmende per OpenSlides namentlich abstimmen und nicht-namentlich zu protokollieren, und in Präsenz Anwesende, sofern sie darauf kein Zugriff haben, per Handzeichen abstimmen. Eine Wortmeldung kann über OpenSlides, per Handzeichen, per Chat oder falls dies nicht gesehen wird durch Reinrufen "Wortmeldung" erfolgen.

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

TOP 2 Festlegung der endgültigen Tagesordnung

Es wird vorgeschlagen, alle Anträge, welche sich auf <https://sitzung.stura-tuebingen.de> befinden, auf die Tagesordnung aufzunehmen. Es können, sofern die Zeit zur Vorbereitung nicht ausreicht, Anträge auf Vertagung oder Abstimmung im Umlauf gestellt werden.

An die Exekutive wird die Frage gestellt, ob die Benennung des Wahlprüfungsausschuss ebenfalls in dieser Sitzung erfolgen soll. Falls ja,

wird vorgeschlagen, dies als TOP6 aufzunehmen.
Weitergehend werden wie immer die Anträge vorgezogen, bei denen Antragsteller*innen anwesend sind. Das Protokoll verbleibt in der Sortierung der Tagesordnung, auch wenn Punkte vorgezogen werden.

Es wird die Wahl einer neuer Pressereferentin auf die TO genommen. Die Wahl soll per Briefwahl stattfinden.

Die Redeleitung fragt nach Gegenrede. Tagesordnung festgelegt mit 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen.

TOP 3 Kritik und Beschlussfassung über das Protokoll der letzten Sitzung(en)

Es wird darum gebeten, Namen aus dem Protokoll zu streichen, sofern sie abstimmungsverhalten protokollieren. (bspw. TOP3). Die Redeleitung fragt nach weiterer Kritik am Protokoll der letzten Sitzung.

(...)

Gegen die Änderungsvorschläge wird keine Gegenrede gehalten. Das Protokoll der letzten Sitzung ist damit mit den genannten Änderungen angenommen.

TOP 4 Wahl des Geschäftsführenden Ausschusses (GA) für die nächste Sitzung, gegebenenfalls Übertragung von Aufgaben an den GA, Festlegung des nächsten Sitzungstermins und der vorläufigen Gästeliste

Der nächste Termin im üblichen Rythmus wäre der 4. Juli. Am Tag darauf finden die Uniwahlen statt. Der GA schlägt daher vor, um den antretenden Listen ausreichend Zeit für Debatten/Wahlkampf zu geben, als Termin auch den 11. Juli abzustimmen. Es erfolgt zu beiden Terminen ein Meinungsbild:

Die Redeleitung fragt nach Einverständnis zum 4. Juli: 7 dafür

Die Redeleitung fragt nach Einverständnis zum 11. Juli: 12 dafür

Mehr Personen können am 11. Juli, daher findet die nächste StuRa-Sitzung am 11. Juli statt.

Die Redeleitung fragt nach Interessent*innen für die Position des Geschäftsführender Ausschuss:

Johanna meldet sich. Moritz meldet sich.

--> Keine Gegenrede, Johanna und Moritz machen GA am 11. Juli 2022.

TOP 5 Beratung über Anträge

5.0: Annahme des Umlaufverfahrens

Die Redeleitung teilt das Ergebnis des Umlaufverfahrens mit:

Der Änderungsantrag A-StuRa01_25052022 (Änderungsantrag Nachtragshaushalt) wurde mit 10 dafür, 1 dagegen und 0 Enthaltungen angenommen.

Der (geänderte) Antrag A-StuRa06_16052022 (1. Nachtragshaushalt 2022) wurde mit 10 dafür, 1 dagegen und 0 Enthaltungen angenommen. Der Antrag A-StuRa04_16052022 (Eröffnungsfeier der Menschenrechtswoche Tübingen) wurde mit 11 dafür, 0 dagegen und 0 Enthaltungen angenommen.

Den Mitgliedern ging eine Übersicht über die abgegebenen Stimmen per Mail zu.

Die Redeleitung fragt nach Gegenreden zu dieser Feststellung des Ergebnis des Umlaufverfahrens. Es erfolgt 0 Gegenrede und 0 Enthaltungen, womit das Umlaufverfahren bestätigt ist.

5.1: Antrag A-StuRa01_13062022 Förderung der AK Medimeisterschaften mit Sportutensilien <https://sitzung.stura-tuebingen.de/motions/225>

Der GA berichtet, dass hier in Absprache mit dem AK Finanzen gesehen wurde, dass hier der Topf für die Allgemeine Fachschaftenrücklage sinnvoller wäre.

5.2 Antrag A-StuRa02_13062022 Chinesische Außen- und Sicherheitspolitik in Afrika <https://sitzung.stura-tuebingen.de/motions/227>

Vertreter*innen des Antrags sind anwesend und stellen den Antrag kurz vor. Die Hochschulgruppe würde gerne tieferes Wissen über Sicherheitspolitik anbieten. Es gab Kontakt mit dem Referenten. Belt and Road werde zunehmend relevant. Referent soll 1,5 Stunden Referat plus Diskussion 300 Euro erhalten. Es wurde eine Räumlichkeit - Hörsaal Nr. 10 - gefunden. Aus der Mitte des StuRa gibt es keine Fragen an die Vertreter*innen des Antrags.

Die Redeleitung eröffnet die Abstimmung über den Antrag.
12 Dafür, 0 Dagegen, 1 Enthaltungen ---> Angenommen.

5.3 Antrag A-StuRa03_13062022 Einführungsseminar: "Gesundheitliche Folgen des Klimawandels"

<https://sitzung.stura-tuebingen.de/motions/228>

Der GA berichtet: Nach Rücksprache mit dem Finanzreferat wurde festgestellt, dass dieser in dieser Form nicht förderbar sei. Hiergegen gibt es keine Gegenrede.

5.4 Antrag A-StuRa04_13062022 Finanzielle Förderung Vortrag: Das Zementwerk in Dotternhausen, Treibhausgase, Giftmüllverbrennung und der Plettenberg

<https://sitzung.stura-tuebingen.de/motions/229>

Vertreter*innen des Antrags sind anwesend und stellen den Antrag kurz vor. Haben Anwohnerin, ein*e Aktivist*in und einen Arzt als Expert*innen/Aktivist*innen eingeladen. Der Antragssteller merkt an, dass anders als im Antrag angegebenen die Beträge nicht die Raumkosten enthalten.

Aus der Mitte des StuRa gibt es eine Frage, ob ein "Verschlossenen Treffen gegen Frieden und Freiheit" an der Veranstaltung beteiligt sei. Das sei nicht der Fall. Aus der Mitte des StuRa werden Grüße ausgerichtet.

Die Redeleitung eröffnet die Abstimmung über den Antrag.
9 Dafür, 3 Dagegen, 0 Enthaltungen ---> Angenommen.

5.5 Antrag GHG Antrag A-StuRa06_13062022

Vertreter*innen des Antrags sind anwesend und stellen den Antrag kurz vor. Aus der Mitte des StuRa wird gefragt, warum eine Finanzierung nicht aus dem AK Ract erfolgt. Es wird darauf hingewiesen, dass es eine Veranstaltung der GHG auf dem Ract ist, nicht vom Ract. Aus der Mitte des StuRa Rückfrage wegen Referent. Pseudonym wird kritisiert. Dies sei zum Schutz, da Recherche in rechter Szene.

Die Redeleitung eröffnet die Abstimmung: 8 dafür, 4 dagegen, 0 Enthaltungen --> angenommen

5.6 Antrag A-StuRa05_13062022

Der Antrag ist unterhalb der Einladungsgrenze, daher ist keine Antragsteller*in anwesend. Es gibt keine Fragen aus dem StuRa.

Die Redeleitung eröffnet die Abstimmung: Dafür: 11 Dagegen: 1 Enthaltungen 2

5.7 A-StuRa07_13062022 AFR

Der StuRa kann die Vergabe der Allgemeinen Fachschaften-Rücklage an eine Kommission delegieren. Der AK Finanzen rechnet mit einigen Anträgen, einerseits, weil eine Fachschaft die neu gegründet wurde,

bisher noch nicht im Haushalt bisher vorgegesehen ist.
Das bisher gültige Verfahren war an QSM orientiert und recht kompliziert, so dass dieses kaum nachgefragt wurde.

Das Vergabeverfahren ist First-come-first-serve und deutlich unkomplizierter. Fachschaftsbezirksvollversammlungen können Menschen delegieren und Anträge sollen aus FSBVVs kommen. Die AFR ist zweckgebunden für Fachschaftsbezogene Ausgaben - also solche, die sonst aus den normalen Budgets gezahlt wird. Gründe hierfür können unzureichende Budgets, gemeinsame Aktivitäten oder ähnliches sein.

12 ja, 0 nein, 2 Enthaltungen --> Angenommen.

TOP 6 Bestellung Mitglieder Wahlprüfungsausschuss

Für die Gremienwahlen benötigen wir noch einen Wahlprüfungsausschuss, welcher bis spätestens einen Tag vor den Wahlen bestellt worden sein muss, also bis Montag, 04. Juli 2022: Der WPA setzt sich zusammen aus: Vier Leute, davon ein Vorsitz (25 € pro Person/pro Sitzung, ca. eine halbe Stunde) plus eine Vertretung: Zeitraum der einmaligen Sitzung wäre zwischen ca. Mitte August und Mitte Oktober (innerhalb von 3 Monaten nach Bekanntmachung der Wahlergebnisse, aber frühestens 1 Monat nach der Einspruchsfrist).

Der WPA soll aus Marvin, Tamara, Celina, Simon sowie Jakob und Petra bestehen. Hiergegen gibt es keine Gegenrede oder Enthaltungen. --> Damit ist der WPA benannt.

TOP7: Referatswahl Referat für öffentliche Kommunikation und Pressearbeit

Pressereferat ist zur Hälfte aktuell unbesetzt. Es gibt eine Bewerbung für die offene Stelle des Pressereferats. Es soll eine Wahl abgehalten werden per Briefwahl. Johanna und Moritz stellen sich als Auszählungsausschuss bereit.

Die Briefwahl soll wie bisher ablaufen:

Büro wird beauftragt, die Wahl durchzuführen. Bis diesen Mittwoch beim Büro Adresse mitteilen, wer Teilnehmen mag. Auch Stellvertreter*innen sind zur Wahl aufgerufen. Sprecht euch gerne ab.

Versenden bis Freitag, Rücksenden 10 Tage.

Fristen:

- 15. Juni zur Beantragung der Briefwahlunterlagen an Büro (buero@stura...) - bis einschließlich Mittwoch. Bitte mit Name, Adresse und Nennung der Gruppe/Liste - StuRa oder Senat - ordentliches Mitglied oder Stellvertretung.

- Das Büro verschickt die Briefwahlunterlagen an alle Personen, die sich gemeldet haben – auch Stellvertreter*innen.
- Rücksendeschluss ist der 27.06. (Montag). Es gilt der Eingang beim Büro.

vgl. GO.

--> Keine Gegenrede. Der GA startet das Briefwahlverfahren, ab da übernimmt Büro.

TOP 8 Berichte

Die Redeleitung fragt nach Berichten von Arbeitskreisen, aus der Exekutive und anderen Teilen der VS.

Aus dem **AK Ract** wird berichtet, dass der Aufbau am morgigen Dienstag beginne und man sich auf ein aufregendes Festival am Freitag und Samstag freue. Wer noch spontan helfen wolle, solle sich ab Dienstag einfach auf dem Gelände bzw. an den Festivaltagen am Infostand melden. Es sei wieder ein spannendes Programm geplant mit lokalen und überregionalen Künstler*innen, Workshops und Infoständen, wenn auch auf dem Schiebeparkplatz leider deutlich kleiner als sonst.

AK Finanzen: Hat Antrag zur AFR eingereicht. Heitz wird wieder Rechnungsprüfung machen. Kommt Ende Juli/Anfang August für Vor-Ort-Prüfung.

AK Soziales/Umwelt: Der geplante Fahrradreparaturcontainer ist wegen Denkmalschutz schwierig im Tal aufzustellen. Daher hat der AK für den Anfang Werkzeug für eine mobile Fahrradreparatur Station gekauft.

AK QSM: Kein Vergabeschlüssel weil Ministerium Zahlen nicht mitteilt.

AK P&Ö: Elefantenrunde zur Uniwahl findet nun am 30.6. statt, die Veranstaltung ist hinter dem Clubhaus zusammen mit der Kupferblau. Es wird auch einen Livestream geben. Hauptorga passiert durch die Kupferblau, AK möchte sich hier nicht mit fremden Federn schmücken. Der AK hält sich inhaltlich raus. Außerdem gibt es nun eine Bewerberin für die Lehre Stelle des Pressereferats. Wir haben für die nächste Kupferblau zwei Anzeigen eingebracht, welche den StuRa allgemein und dessen AKs bewerben. Der Sitzungstermin wurde verschoben, auf Dienstags 14ct, findet hybrid statt. Es gibt Rückfrage, ob alle Gruppen bei der StuRa-Wahl eingeladen wurden. Dies sollte der Fall sein.

AK Rätebaubrigade: Es gab ein Treffen mit zwei Leuten vom Bierkeller. Ging um die Frage ob der Bierkeller mit uns zusammen in die Cafete im Clubhaus geht. Nicht gut da in der Cafete keine Partys möglich. Außerdem soll die Cafete durch öffentlicher Hand (mindestens indirekt)

geführt werden. Es wurde vom AK vorgeschlagen, dass sich der Bierkeller stärker selbst um Räume kümmern möge.

AK Studieren mit Beeinträchtigung und chronischer Erkrankung
Gibt erste Ergebnisse der Umfrage die der AK gemeinsam mit einer M. A. vor ein paar Monaten gemacht hat. Recht oft wurde darin wohl der Wunsch nach Ruhe- / Rückzugsräumen. Es gibt einige wenige, die Räume sollten Institutsnah bereit stehen. AK plant eine Liste mit Verbesserungsvorschlägen zu erstellen und zu schauen was davon wie umsetzbar ist.

AK ÜrStuB

Nächste Mitgliederversammlung des Fördervereins der Landesstudierendenvertretung am 10.07. (im Anschluss an die LAK-Sitzung) in Karlsruhe. Dort soll die Satzung des Fördervereins geändert werden. Mehr Infos hier: <https://nextcloud.stuvus.uni-stuttgart.de/s/eQpXBLJDLGqXaZs>

Vorbereitungen, Mandatierung usw. wie immer über den AK.
Es wird ein Treffen zwischen Studentischen Vertreter*innen und Vertreter der Grünen Faktion geben.

AK PolBil:

Hat getagt und dort ein paar Dinge zur Umbenennung der Uni besprochen. Es sollen u. a. Infotexte erstellt werden zu Eberhard und Karl und Namensgebung von Unis.

Exekutive: Jour Fixe mit der Uni am 28. Juni. Thema: StuWe und Cafete im Clubhaus. Es wird angemerkt, dass die Cafeteria Situation auf der Morgenstelle ebenfalls besprochen werden sollte.

AG Lehre im Digitalen Zeitalter:

Arbeitsgruppe der Uni. Hat seit einigen Monaten mal wieder getagt und allgemein über Sachen gesprochen. Es soll Unter-Arbeitsgruppen geben: eine zu Hardware und eine zu Lehre.

Senat / Unirat

Das Rektorat plant zum 5. Juli eine Veranstaltung zur Debatte über die Namensgeber der Universität. Man freut sich auf eine faire und ausgeglichene Auseinandersetzung, bei der beide Seiten Gesicht zeigen können. Alle Beteiligten sind auf eine sachliche Debatte aus. Studentische Vertreter*innen von Senat und Unirat hatten ein Treffen mit Rektor zur Umbenennung der Uni. Vorschlag einer weiteren vom StuRa organisierten Podiumsdiskussion.

Anmerkung: Ein StuRa-Mitglied unterbricht wiederholt durch dazwischenreden die Redebeiträge. Der GA ermahnt die Person

wiederholt.

TOP 9 Post und Mitteilungen

Es wird auf keine Post und Mitteilungen hingewiesen. Zuweisbares wurde zugewiesen.

Es gab eine Presseanfrage bezüglich massiven Preiserhöhungen bei privaten Wohnheimen. Wurde an AK gegeben, der mal innerhalb Tübingens rumfragt.

TOP 10 Verschiedenes

Die Redeleitung fragt, ob weitere Wortmeldungen gibt.

Es wird gefragt, ob es eine Wahlmeile geben wird. Da Klubhaus ein Wahllokal ist ist dort eine Wahlmeile nicht möglich. Der StuRa möchte hier keinen Einfluss ausüben.

Ein StuRa-Mitglied berichtet, dass er für eine Wahlliste von "Studenten stehen auf" antreten würde. Ein Mitglied der Liste habe die Liste zerstört, so dass diese nicht eingereicht werden konnte. Er unterstützte daher die LHG bei der Wahl. Er bedankt sich bei seinen Fans, er würde sich nun auf sein Studium konzentrieren und zurückkehren, falls es Corona-Maßnahmen gäbe.

Ein anderes StuRa-Mitglied weist den Vorwurf gegen den Mitarbeiter des StuRa zurück. Es sei korrekt gehandelt worden.

Da keine weiteren Wortmeldungen erfolgen dankt die Redeleitung für die Sitzung und stellt das Sitzungsende um xx:xx Uhr fest.

Sitzungsende: 21:39